
葛泉眼

随着电动车普及，不少
学生选择骑电动车上学。为
保证学生上学安全，日前，聊
城高唐县教育局下发规定，
高唐各中小学叫停学生骑电
动车上学放学。除了聊城高
唐，省内还有德州、日照实行
同样规定，未满16周岁的学

生不得骑电动车上学，严禁
学生骑摩托车上学。在济南，
也有不少学生骑电动车上
学，中小学生骑电动车、摩托
车上学，这该不该被叫停，对
此您怎么看？

欢迎大家参与讨论。参与
方式：可在剪子巷群论坛讨论

帖后回帖，或将您的意见建议
发 送 至 邮 箱 q l w b j z x @
163 .com。还可以登录齐鲁晚
报 网 ( 网 址 ：
www.qlwb.com.cn)，关注齐鲁
晚报新浪、腾讯官方微博及微
信(微信号：qiluwanbao002)参
与讨论。

该不该叫停中小学生骑电动车上学

葛一人E语

“今日济阳”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
济阳县读者关注。

“今日长清”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
长清区读者关注。

“今日章丘”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
章丘市读者关注。

“今日高新”本期共8
版，与正报同步发行，敬请
高新区读者关注。
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住住户户少少，，就就能能一一周周供供一一次次水水吗吗

□冯波

每逢周末，不少孩子和
家长选择到书店阅读，特别
是逢年过节期间书店人气
更是暴涨。这种休闲度假
方式，既提升孩子亲近书
籍的文化品位，又能培养
孩子的读书兴趣。但不少
孩子看书时不十分爱惜书
籍，书架和书籍出现了不少
污损毁坏情况。

有些书店专门开辟少儿
读书空间，并准备坐垫，对鼓

励孩子们养成良好的爱读书
读好书的阅读习惯，提升文化
素养大有裨益。可孩子们在无
偿而自由阅读的过程中也同
时暴露出一些不容忽视的问
题。例如有家长给孩子带食品
到书店，孩子边吃边读，在新
书上留下了印记在所难免。有
一些图书在孩子翻阅的过程
中遭到损坏，其中带贴纸的书
占多数，不少书里原本的书签
和卡片都没有了。这些破损的
书多被工作人员收起来，不能
再出售。

孩子们如此之多的不良
习惯，凸显出我们日常学校
与家庭必要的生活养成习惯
的教育缺失。爱护书籍，文
明阅读，是热爱读书的前
提。一个仅仅凭借在阅读
中获取快感，而忽视个人
文明素养的孩子，即使博
览群书学富五车，他也不
会成长为一个合格的具有
使命意识与责任意识的新时
代公民。引导孩子们热爱读
书，不妨从培养孩子们的文
明阅读习惯开始。

电话：96706 邮箱：qlwbjzx@163 .com QQ群：107866225

亲，年终聚会

别再拼酒了

@王朝：昨天晚上我准备休
息，对门李大爷忽然敲门而至，让
我一起跟他去医院一趟。到了医
院我才知道，原来是李哥的儿子
与朋友聚会喝酒太多，回家出现
了严重的胃痉挛，被及时送到了
医院救治。眼下临近年末岁尾，大
家都觉着辛苦一年了，同事、客
户、同学多少有点关联的爱热闹
的人都开始张罗各种聚会。朋友
之间聚会本是联络感情、高高兴
兴、皆大欢喜的事情，如果过度
饮酒不仅会失去聚会的意义，
还会影响身体健康发生危险。
笔者真心希望，大家都应该让
理性的饮酒代替劝酒、拼酒、酗
酒，要不一旦因为聚会发生危险，
后悔都来不及。

@朱风翠：昨天笔者到市场
购物，看到一些门头店店主正在
现场宰羊，血腥场面真是令人不堪
忍受。在街边现宰活羊，虽然能起
到自己的羊肉非“假冒伪劣”的作
用，但路上车来人往的，很不讲究。

每年快到春节的时候，不少
市民喜欢购买羊肉食用。因此不
少店主为招揽顾客，便打出“活羊
现宰”的招牌吸引市民，这很容易
沾染上尘土和细菌，危害人的身
体健康。同时在笔者看来，对待动
物的文明程度，反映了人的进步
和社会的文明程度，这种当街宰
杀动物的行为，真是太血腥残忍。

“现宰活羊”的老板们，还是应该
文明屠宰，千万不能因为个人利
益给他人带来负面影响。

这样宰羊

考虑羊的感受了吗

□钟倩

“一周才来一次水，每次
供水才一个多小时。”龙脊河
改造工程导致已拆片区供水
管道受损，尚未搬迁的王舍
人庄村的五六十户居民用水
成了大难题。相关部门表示，
总不能为了这五六十户居民
重新铺设管道吧。(详见《齐
鲁晚报》1月15日C04版)笔者
不禁想问一问，住户少，就能
一周仅供一次水吗？

虽然只有几十户居民吃

水难，看似小事，可对于其中每
一户居民来说，却是天大的事。
从这个角度来说，但凡有一户
居民没有搬走，就应保障生活
正常用水。用降低供水频次减
少跑漏，岂不是敷衍了事？这怎
么看都是懒惰思维和衙门意
识，抑或是对群众的需求选择
性失明，从侧面照出为民服务
的跑偏，以及习惯性敷衍的病
症，心里根本没有装着居民。

面对一周只供一次水，有
的居民质疑，是不是用停水方
式故意赶他们走。我们没有正

面求证，不得而知，但有一点是
毋庸置疑的，一周供一次水，不
单单是影响居民日常生活，最
关键的是伤害民意，透支政府
部门的公信力。

贴近群众，顺应民意，并
不只是体现在雪中送炭上，更
多的是日常民生工作中，而民
生工作都是天大的小事。希望
相关部门能够引起重视，尽快
让居民吃上水。当然，也要总
结经验，杜绝此类事情重蹈覆
辙，莫让新闻头条上再出现

“一周供一次水”的事情了。

阅读太“任性”对书籍可不“人性”
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